

PRECIOS DE SUSCRICION

En VALENCIA, un mes. Ptas. 1,50
En las prov. de Valencia, Al-
canta y Castellón, trim. Ptas. 4,50
Rosio de la Península, trim. Ptas. 5,50
Extranjero, trimestre. Ptas. 10,00

Número del día: 5 céntimos.
Número atrasado: 15 céntimos.

LAS PROVINCIAS
DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO EN 31 DE ENERO DE 1866

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En la 4.ª plana: 10 cént. de pta. la línea.
En la 2.ª y 3.ª plana: 25 céntimos la línea.
Resúmenes, reclamos, gacetas y avisos
oficiales y de corporaciones: una pta.
la línea.

Redacción y Administración:
Mar. 65

Asuntos del día

Ya es un hecho la salida del general Primo de Rivera del ministerio de la Guerra, a cuyo acto ha querido sacarse partido por las oposiciones, considerándolo como una prueba de que en el seno del gobierno no existía unanimidad de criterio en lo que se relacionaba con los proyectos militares.

Lo ocurrido es que el veterano general, quebrantado de salud por sus años y por la imprca labor que pesaba sobre sus hombros, ha querido descansar, y contra esta justa aspiración no habían alegaciones de ninguna clase.

Para sustituir al Sr. Primo de Rivera ha sido nombrado otro general también muy prestigioso y que cuenta con muchas simpatías en el ejército: D. Arsenio Linares Pomo, que ya en otras etapas conservadoras ha ocupado el departamento de la Guerra, y que por su edad se halla todavía en condiciones para emprender grandes reformas.

La crisis, como se ve, no ha tenido significación política; ni siquiera ha de suponer cambio alguno de orientación en lo que afecta a asuntos militares.

La desanimación que se observa en el Senado en la discusión del voto corporativo, demuestra la indiferencia con que la Cámara sigue ya este debate, que por mucho que algunos oradores quieran alargarlo, no ha de tardar ya en llegar a su término, sin haber logrado el menor interés en ningún momento.

Los mismos liberales, por boca de los más caracterizados representantes de la minoría, no se recatan para decir que conciben ya extemporáneo é inútil cuanto se diga contra el voto corporativo, después de lo resuelto en el Congreso con la intervención de los señores Moré y Canalejas.

Por esa razón la minoría liberal no puede prestar a la demócrata el concurso que de cierta manera solicitó el general López Domínguez, en su conferencia con el Sr. Montero Ríos.

Importantes elementos del partido liberal muestran indecisos respecto de la actitud que seguirán con motivo del próximo mitin de Valladolid, que depende del carácter que se dé a dicho acto.

Los que han tenido especial empeño en mostrarse totalmente alejados del fracasado bloque de las izquierdas no quieren acudir al mitin, si éste tiene relación con los de propaganda liberal verificadas anteriormente; en cambio, asistirán gustosos si se trata de un acto realizado exclusivamente por el partido liberal.

El Sr. Moré, por otra parte, procura achicar las proposiciones del acto, dándole una significación local, contraria a la que desean los directores del bloque, los cuales inflan el globo y tratan de comprometer a D. Segismundo.

Así están las cosas. Lo que suceda difícil es predecirlo, dada la volubilidad de los prohombres de nuestros partidos liberal y demócrata.

LITERATURA

LEYENDAS DE ORO

Por el año de 1875 era yo estudiante de Derecho en la Universidad de Barcelona. El romanticismo literario daba las últimas bofetadas, y un grupo de escolárculos, que allí nos reuníamos, estaba contaminado de la fiebre poética y del afán de lecturas que el romanticismo traía. Así se sentaban en aquellas cátedras poetas de plena influencia romántica, como Rubio y Ors, críticos tan honrados como Milá y Fontanals, pasaba por ante nosotros, con su cabellera prematuramente cana, el último trovador, como llamábamos a D. Víctor Balaguer; Zorrilla aparecía alguna vez cantando sus versos en los escenarios de los teatros; Verdader había obtenido sus primeros laureos en los Juegos Florales; D. Mariano Aguiló, siempre poeta, tiraba en pliegos sueltos de letras góticas, las arcaicas coplas de su cancionero... y nosotros, los escolares aficionados a las letras, faltábamos a clase que era un portento, siempre que en manos de alguno de aquel cenáculo caía algún libro de interés, y mejor si era de versos.

La Universidad, a que hoy rodean lozanías y populosas barridas de ensanche, estaba casi en despoblado, y sobre la hierba de sus imbecilidades nos tambaleábamos ricamente, leyendo uno, y escuchando atentamente los restantes, la novedad que habíamos alcanzado. Que las discusiones eran largas y hasta enconadas, no hay que decirlo, y que las tendencias políticas mostraban de vez en cuando la oreja en los primeros tiempos de la restauración, tampoco es cosa de ponderarlo. Sin embargo, todo mi grupo estaba tachado de alfonsino, y en él, más que en otros, estaban encamadas las pasiones políticas. Lo que a nosotros nos importaba ante todo y sobre todo eran los versos.

La primitiva colección de las Leyendas de oro de D. Teodoro Llorente, que entonces se habían publicado, fué para nosotros una revelación. ¡Ahí era nada tratar de tí a Goethe y Schiller, y Heine, y Víctor Hugo, y Lamartine, y Byron y Longfellow, y Uhland y Bürger! ¡Qué delicia venían en comunicación directa con los vates de quienes pronunciábamos los nombres con respeto, pero hasta entonces vedados a nuestros afares por el medio de expresión que habían empleado, y a quienes el poeta valenciano descorría el velo que nos los ocultaba. Aquel chico volumen nos lo aprendimos de memoria, y aunque algunas veces he vuelto a él para mi solaz ó para la consulta, lo cierto es que desde entonces conservo fresco y lozano el recuerdo de muchas de sus leyendas.

Estas impresiones de juventud, quizás sobrado personales, y que sólo me atrevo a recordar tratamente en las efímeras columnas de un periódico, podrán parecer a muchos de vosotros puerilidades; pero ellas dicen bien claro que el tomo de las Leyendas de oro tuvo en aquel grupo de escolárculos una fuer-

Asuntos del día

za educadora imponderable, y es posible que lo mismo sucediera en otras partes y en otros grupos, como lo muestran las varias ediciones de que de la obra se han hecho.

Con estos antecedentes juzguese la impresión que en mí ha producido la estampación de la segunda serie de Leyendas de oro, que Llorente acaba de dar a luz en la misma Biblioteca selecta donde nacieron las primeras.

No quiero hablar de ellas, porque sólo son continuación y acrecentamientos de la obra que Llorente comenzó hace más de treinta años, y lo que yo pudiera decir el mismo Llorente lo ha dicho en la advertencia al lector, con que el libro comienza.

Sin embargo, conviene señalar una insólita innovación que esta segunda serie contiene, en la traducción de una poesía de Carducci. Llorente, hasta ahora, había rehusado traducir a los poetas italianos; pero bien sea por la fama del reciente fallecido, bien por que su expansión no tiene límites, lo cierto es que en el nuevo volumen aparece traducida La Leyenda de Teodorico, del famoso reformador de la métrica italiana.

La otra innovación de que Llorente mismo nos da cuenta me parece acertada, y aún quisiera que en sus manos, ó en las de alguno de sus imitadores, tomasen cuerpo para poder gozar de lo que en dable, y vascuence, y gallego se ha escrito. Una Antología poética de las lenguas regionales de España podría resultar muy curiosa, a lo que yo entiendo. De esas literaturas, ninguna como la catalana ha tenido modernamente mayor desarrollo, lo cuenta hoy con mayor pléyade de notables poetas.

¡Quién había de decir a Miguel Costa y a Juan Alcover, cuando desafortunadamente leíamos, ha treinta años, las Leyendas de oro traducidas por Teodoro Llorente, que ellos mismos figurarían en la segunda serie de esas áureas leyendas! Y juntos con los nombres de Alcover y de Costa figuran los de mossen Verdader, y de Milá y Fontanals, y de Collell, con los más modernos de Apelles Mestre, Angel Guimerá, Ramón Picó y Juan Maragall, de quienes se traducen escogidas producciones.

Si en la nueva colección aparecen los nombres de Goethe y Schiller, Uhland y Chénier, en todo se ve que Llorente tiende a no quedar rezagado, y la mayoría de los nombres corresponden a escritores que a última hora se han hecho famosos, particularmente en Francia: Coppée, Catulle Mendès, Sully-Prudhomme, Leconte de Lisle... de quienes nada figuraba en la anterior colección.

Por lo demás, por lo que hace referencia al traductor, Llorente no ha desmerecido un ápice la misma jocosidad remozada, quizás mayor maestría en las dificultades vencidas como traductor, y mayor riqueza de composiciones en estrofas regulares y en rima perfecta; la composición más insignificante está trabajada con igual cariño que si se tratase de una obra de empeño ó de una composición original. Para Llorente no han pasado los treinta y tres años que separan una de otra las dos series de sus Leyendas de oro, y lo los setenta y tres cumplidos de su edad está, literariamente por lo menos, más rejuvenecido, efusivo y animoso que cuando se inició en el noviciado de traductor, donde há tiempo alcanzó privativo y honroso patriarcado.

Y que dure.

J. L. ESTELRICH

(Del Diario de Cadiz.)

INTERMEZZO

Mitín automovilista

El primer mitin automovilista que se disputará este año en el autódromo de Brooklands se compondrá de dos días de carreras, 10 y 12 de abril, aprovechando las fiestas de Pascua. En el programa de ambos días figuran la friolera de 16 carreras, entre las que merecen citarse las siguientes:

Carrera de 5 millas, 4ª, abierta a todos los coches (excluyendo los de 25 HP, teniendo motor de un saléage, máximo de 100 milímetros, peso libre.

Otra carrera, análoga en distancia y saléage de los motores; pero con el peso máximo de 2.200 libras el coche completo en orden de marcha.

Copa de Weybridge. Tres millas, para coches hasta de 37 HP. Saléage máximo, 141 milímetros, y peso de 2.400 libras.

Copa de Southey. Cinco millas y 3/4, para coches hasta de 42 HP. Saléage máximo, 151 milímetros, y peso máximo, 2.500 libras.

Copa Carlton. Cinco millas y 3/4, para coches hasta de 60 HP. Saléage máximo, igual al de la prueba anterior, y peso permitido, 2.700 libras.

Habrán además cuatro carreras de motocicletas, dos de las cuales se disputarán en forma de handicap, en cinco y en diez millas de distancia, pudiendo tomar parte en ellas todas las motocicletas cuya cilindrada sea de un litro y medio litro.

Finalmente, el programa contendrá una carrera con obstáculos y otra para coches provistos de llantas amovibles ó ruedas desmontables de todos los sistemas.

Las Cortes

Sesiones de ayer

Senado

A las 3:30 abre la sesión el general Azcárraga, ocupando el banco de los ministros los señores de Estado, Gracia y Justicia é Instrucción pública. El Sr. Rodríguez pregunta si es cierto que el regreso del rey á Madrid obedece á la crisis ministerial. Pregunta también por qué no se dió cuenta á las Cámaras de la noticia. El ministro de Instrucción dice que el presidente del Consejo se propone asistir á la Cámara para dar cuenta de la sustitución del señor marqués de Estella por motivos de salud. El Sr. Rodríguez declara que no le han satisfecho las manifestaciones del ministro de Instrucción pública, pues el alcance de la crisis es político, y precisa más explicaciones. El Sr. Puidó explica una interpelación sobre el suceso ocurrido en la Cárcel-Modelo de

Madrid, en el que fué objeto de un atentado el director de la misma, D. Rafael Saillias. El ministro de Gracia y Justicia defiende á la Dirección general de Penales. Habla de las reformas benéficas introducidas, y cita, como una de ellas, el Observatorio de Alcalá de Henares. Niega que se haga campaña en contra del director de la Cárcel-Modelo.

El Sr. Puidó rectifica. Dice que nunca ha negado que se hayan introducido reformas. Reconoce la bondad de algunas de ellas. Reclama se traiga á la Cámara el expediente instruido con motivo de los últimos sucesos ocurridos en la Cárcel-Modelo.

El Sr. Calbetón consume el segundo turno y dice que no son nuevos estos sucesos, que se repiten con frecuencia. Añade que eso se debe a que no se cumple el reglamento. Manifiesta que seguramente muchos penados, más de 200, viven aglomerados.

(Continúa la sesión.)

Congreso

Abierta la sesión por el Sr. Dato, y ocupando el banco azul los señores Sánchez Guerra y La Cierva, el Sr. Benítez de Lugo pide que se cuente el número de diputados presentes, y no habiendo los que fija el reglamento, se levanta la sesión.

Cuestiones agrarias

Sobra vino y falta aceite

Hace tiempo preocupa á los agricultores la falta de salida del vino que cosechan, y esto da lugar á que algunos de aquellos pidan que se les facilite la destilación del alcohol, en tanto que otros reclaman que se abran nuevos mercados ó se ensanchen los existentes.

Claro es que esto último no es tan fácil como se supone, y sobre todo, no depende exclusiva y principalmente de la acción oficial; y claro es también que, si se fabricase alcohol en cantidad superior á la que puede consumir el mercado interior, nos encontraríamos con la misma dificultad que se trata de resolver.

Pero, en fin, dejando esto á un lado, resulta evidente que, en tanto que se produce mucho más vino del que encuentra colocación en el país, y del que absorbe la exportación, otros artículos, como los cereales, se cosechan en cantidad inferior á la que ordinariamente exige el consumo, no obstante ser notorio que una gran parte del terreno que se destina á la vid pudiera utilizarse para el cultivo de los cereales y del olivo.

En la campaña de Jerez hace tiempo que se convencionó de que ciertos terrenos eran apropiados para la siembra de trigo, y que la venta del mismo la tenían asegurada, mientras hallaban dificultades para la venta de los vinos.

Y transformaron en parte los cultivos, hallándose los que lo hicieron muy satisfechos del cambio.

También en una parte de Cataluña y en otra de Aragón arrancaron las vides y plantaron olivos, lo que ya es una rica cosecha, muy solicitada para la exportación.

Y se comprende, porque no ha disminuido el consumo en el interior, y el desarrollo considerable que ha tenido la industria de conservas en aceite, ha hecho aumentar la demanda de este artículo.

Por otra parte, por deficiencia de la producción aceitera en el extranjero, y por la mejora que ha tenido la elaboración de ese artículo en España, hay demanda casi constante, y la exportación aumenta.

En el año 1905 fué ésta de 34 millones de pesetas; en 1906, de 19 millones, y aunque en 1907 se redujo á 11 millones, sólo en los diez meses del año último se elevó á 19 1/2 millones; faltando los datos de noviembre y diciembre, en que continuó el alza de la exportación.

Es evidente que es hora de pensar en sustituir las vides por los olivos en donde la tierra lo permita, y no tenga tan lucrativa salida el vino como pueda tener el aceite.

Es una idea que, en nuestro concepto, deben estudiar los agricultores de algunas comarcas y las Cámaras Agrícolas, por si con esa transformación de cultivo en una parte de las tierras pueden lograr beneficio para la propiedad y para la industria.

Porque aunque ya sabemos que su transformación no es de un año, para cosechar el producto en otro, si no empieza paulatinamente, para evitar perjuicios, no se puede llegar al resultado apetecido de tener asegurada la venta de las cosechas á un precio remunerador del trabajo.

CARAN D'ACHE

Se ha confirmado la muerte del genial caricaturista Emmanuel Poiré (Caran d'Ache). El populista dibujante nació en un soldado de Napoleón, nació en Moscú, y acabó de cumplir cincuenta años. Muy joven fué á Francia, donde reclamó su nacionalidad. Trabajador incansable, consiguió con su lápiz, mordaz y burlesco, llegar á ser un caricaturista de fama mundial. Su labor ha sido enorme, y si los trabajos que su fecundidad inagotable desparparró en álbums, revistas y periódicos se coleccionasen, ocuparían muchísimos volúmenes.

Hubo un tiempo, y no muy lejano, en que no se concebía en París un periódico sin un cuento, sin una historieta, sin una caricatura de Caran d'Ache. La mayor parte de ellas se reprodujeron en los periódicos extranjeros y llevaron á todos los ámbitos del mundo la gloria indiscutible del prodigioso cantor de Las historias sin palabras.

La Historia de Malbours, las ilustraciones de Les Psicologues parisiennes, de D'Albert Milland y de Abel d'Adreconst, y sobre todo las de las fábulas de Lafontaine, son testimonio imperdcedero de la gracia, de la exquisitez y de la deliciosa ironía de los caricaturistas franceses del siglo XX.

La reforma de la ley de Alcoholes

Dos palabras de atenta y necesaria réplica al último artículo publicado por mi estimado amigo particular Sr. Lamo de Espinosa sobre «La reforma de la ley de Alcoholes».

Agradezco los elogios que me prodiga; pero los declino por innecesarios. Más todavía le agradezco su sincera declaración de que remotamente quiso aludirme en su anterior artículo al hablar de ovaciones, homenajes, etc., etc., porque es bueno que la opinión pública conozca el criterio que inspiró la conducta de cuantos defendimos en las Cortes la vigente ley de Alcoholes.

Justicia y equidad aconsejaban que, cual sucedía en leyes anteriores, quedara equiparado el alcohol de pasa al vinico, porque aparte de ser tan de vino el uno como el otro, tan vinicultor es el que recolecta y va

moscatel como el que recolecta cualquiera otra variedad.

No participo de la opinión del Sr. Lamo de Espinosa, respecto á que la posibilidad de destilar higos chumbos grave á los vinicultores con mayor pesadumbre que las ventajas que le proporcionarían la destrucción del 10 por 100 de los actuales viñedos.

Y no lo estoy porque el alcohol de higos de chumbo no podrá elaborarse más que cuando el vino obtenga precios remuneradores, con lo cual dicho se está que esa concesión no acarrea ningún perjuicio á la vinicultura.

En cambio la destrucción del 10 por 100 de los actuales viñedos, plantados en terrenos susceptibles de otros cultivos más remuneradores para sus propietarios, representa una disminución de 2 y 1/2 millones de hectolitros de vino sobre nuestra total producción, y como el exceso de ésta sobre el consumo no es, según demostré en el Congreso, más que de cinco millones de hectolitros, salta á la vista la influencia decisiva que sobre el mercado habría de ejercer la desaparición de la mitad de ese exceso.

Tanta, Sr. Lamo de Espinosa, que con la destrucción de ese 10 por 100 de cepas y la rebaja de las tarifas de transportes, consideraría casi resuelta en absoluto la crisis de la vinicultura, porque no creo aventurado suponer que nuestro actual consumo (doce millones de hectolitros) se elevaría á 14 ó 15 millones, cuando en ambas Castillas, Provincias Vascongadas, Asturias, Galicia y Andalucía, pudiera llegar el vino al consumidor, después de haber pasado por las manos de los mediadores al precio de siete á ocho reales decálitro, en vez de 12 que le cuesta actualmente.

Es fácil conseguir la rebaja de las tarifas de transportes? Poderosas son las dificultades con que deberíamos luchar, pero afirmo que sí, si el país emplea la misma energía, el mismo tesón y la misma constancia que ha empleado para combatir «leyes de alcoholes» que en nada le perjudicaban.

¿En qué fundo mi afirmación? Sencillamente en el hecho de que ninguna de nuestras compañías de ferrocarriles vive dentro de la ley, y en que ninguna, absolutamente ninguna, podría ni siquiera circular si al estricto cumplimiento de la ley se las obligase.

Traduciré en proposiciones y proyectos de ley, no sólo los remedios que indiqué cuando intervine en la discusión de la vigente ley de Alcoholes, sino todo aquello que, creyéndolo beneficioso para la vinicultura correspondía á las iniciativas del diputado, pero no olvide el Sr. Lamo de Espinosa, y con él el país productor, que el gobierno, ó mejor dicho, los gobiernos, son los que, empujados por la opinión dan solución á problemas que, como el de la vinicultura, tienen carácter nacional.

ADOLFO BELTRÁN

CRÓNICA MUSICAL

LOS CENTENARIOS

La herencia de arte que nos dejó el siglo XIX, parece ahora revivir. Efectivamente, los centenarios se suceden, y como la Música es arte joven, acoge con más entusiasmo la conmemoración de los grandes maestros.

Europa entera celebra las fechas en que nacieron ó murieron los músicos célebres. Y en Valencia, donde tanto se blasona de arte... todo esto pasa inadvertido.

Recuerdo que el centenario de Mozart, fué una explosión de entusiasmo en todo el mundo civilizado. Sólo aquí ignorábamos que se celebraba el tributo de admiración universal á la memoria del gran genio.

Luego... lo avisó el que esto escribe; y lo avisó con cierto sigilo para ver si ello era advertido: refiérome al centenario de Mendelssohn.

Todos los centros de cultura lo han celebrado. Ejecuciones de sus obras sinfónicas, de sus composiciones de cámara, de sus incomparables canciones tan poéticas, de sus obras teatrales.

Y los Conservatorios han celebrado brillantes conciertos, y los teatros bellísimas funciones, y las Sociedades corales entonado los poéticos coros, ó los grandiosos oratorios para voces y orquesta del inmortal autor de la música para «El sueño de una noche de verano».

Aquí, como siempre, fué en la intimidad de mi modesta esfera donde pude dedicar un recuerdo á Mendelssohn, tan olvidado, tan desconocido por los buenos «atenienses», como lo fué Mozart, y como lo será, seguramente, el Caballero...

Pero esté no lo cito para que no salgan de su apatía triste nuestros famosos aficionados y nuestros olvidadizos profesionales.

EDUARDUS

Los ferrocarriles secundarios

La garantía del gobierno

Por real orden del ministerio de Fomento, y como aclaración del art. 17 de la ley de 26 de marzo de 1903, y sus concordantes del reglamento de 14 de enero de 1909, se ha dispuesto lo siguiente:

1.º Que el tanto por ciento del capital de construcción, estipulado al otorgarse la concesión de un ferrocarril secundario, con garantía de interés, será el máximo que el gobierno se compromete á abonar, aun en el caso de que el rendimiento líquido resulte negativo, por ser inferior el producto bruto al gasto de explotación, calculado éste con arreglo al art. 15 del citado reglamento; y

2.º Que el capital de construcción estará definido por la cifra que resulte en el proyecto aprobado como valor del presupuesto de ejecución material de las obras, incluyendo el material móvil. A esta cifra se agregarán: el 1 por 100, para gastos imprevistos; el 2 por 100, para seguro de obreros; el 5 por 100, para gastos de dirección y administración; los intereses del citado capital de construcción, al tipo de 5 por 100 anual, habida cuenta, para los debidos efectos, de lo que se estipula en la fórmula de progreso de las obras; los gastos de redacción del proyecto y los de su confrontación y tasación.

La totalidad de estos elementos constituirá el capital sobre el que ha de versar la licitación de que trata el art. 31 del reglamento vigente para la ejecución de la ley de Ferrocarriles secundarios y estratégicos de 26 de marzo de 1903.

Es de advertir que el cómputo de intereses, basado en la fórmula de progreso de las obras, no se alterará en los casos en que el concesionario solicite y obtenga prórroga para la ejecución de aquéllas, salvo, sin embargo, en los que el gobierno, por razones justificadas, estime oportuna la consideración de la prórroga referida.

Exposición Regional Valenciana

Del Concurso Hípico.—Distribución de terrenos.—Los anuncios en la Exposición.—Fallo.—La empresa de la plaza de Toros.—Bocetos.

La comisión de Concurso Hípico, teniendo en cuenta que, en Valencia escasean las cuadras en buenas condiciones para caballos de precio como lo serán todos los que se reunirán en nuestra ciudad con motivo de aquel festejo, ha dispuesto construir un local capaz para cuarenta plazas, en el mismo recinto de la Exposición.

Las obras comenzarán ayer, y podemos anticipar que esta cuadra reunirá las mejores condiciones de capacidad y de higiene.

«Hemos tenido» el gusto de ver el modelo de las placas metálicas que servirán de premio á los caballos vencedores en el Concurso. El dibujo es muy artístico y apropiado, pues consiste en una alegoría hípica de relieve.

«La comisión ha encargado ya los tickets. Serán estos de tres clases: de libre circulación para todos los días del Concurso; de libre circulación para un solo día, y para la comisión.

Ayer se reunió en la Exposición la comisión encargada de las instalaciones particulares, distribuyendo los terrenos que éstas han de ocupar.

La operación se hizo procurando que aquéllas formen calles espaciosas, para facilitar la circulación del público.

Se nos ruega recordemos á los señores expositores, que procuren cuanto antes presentarse en las oficinas de la Exposición, para abonar el importe de las cédulas y enterarse del terreno que se les ha señalado.

El Comité ejecutivo se reunió ayer, acordando conceder la explotación de los anuncios dentro de la Exposición, á D. Jenaro Vicente.

En el Círculo de Bellas-Artes se reunió anteayer el Jurado para juzgar los anteproyectos presentados al Concurso de ideas para fiestas en la próxima Exposición Regional, y acordó proponer al Comité sean realizados los señalados con los lemas siguientes: 1.º «Para rico el Arte, para millonario el pensamiento»; 2.º «M. Festejo del Azar»; 3.º «Imitemos al Japonés, pero no en pegarse»; 4.º «Fiesta infantil»; 5.º «X Y Z Gran Calabazá»; 6.º «¿Ché, quin fret fa?»; 7.º «Un Valenciano»; 8.º «Belleza infantil»; y recomendar á dicho Comité los lemas: «Vóla, vóla formigón!»; «X Y Z Nit de Albaes»; «¿Quién no soñó en una justa por su dama!»; y «N. Fiesta del homenaje».

Los autores de los proyectos no aprobados pueden retirarlos juntamente con las plicas dentro del plazo de ocho días.

Tenemos entendido que se han presentado á este Concurso cerca de cuarenta proyectos, y que entre los aprobados los hay originalísimos y sumamente artísticos, que al realizarse han de llamar poderosamente la atención.

La empresa de la plaza de Toros, viendo el maltrato que se le viene encima por lo de la subvención, se ha provisto de unos cuantos pararrayos, que comenzaron ya á funcionar, si bien tememos que no sean eficaces para la tormenta que le amaga.

Porque la argumentación que emplean para convencer á Valencia de que no deben dar más de 5.000 pesetas no convence á nadie, y menos á nosotros, que hemos tenido ocasión de saber cómo las gasta esa empresa siempre que se ha recurrido á ella para celebrar espectáculos de carácter benéfico, pues exigen generosamente de piso de plaza y los ecóteras consiguientes, poco más ó menos de lo que puede recaudarse.

Y por si esto no basta, guardamos memoria de dos toros sobrosos que tuvieron que sacrificarse después de la corrida, para repartir la carne en diferentes establecimientos de caridad.

No nos sorprende, pues, la conducta que hoy observa con el Comité de la Exposición, ni nos extraña tampoco el recurso á que ha apelado para justificar que contesta á una supuesta exageración, con otra exageración real y efectiva.

¿Tan falta de valencianismo está que no ha podido compaginar sus intereses con los de la Exposición?

Durante la sesión que celebró ayer el Ayuntamiento se circularon entre los concejales los bocetos de los maticos y fuente monumental con que aquél concurrirá á la Exposición. Resultan los cinco proyectos muy hermosos y apropiados, para que puedan mostrarse las infinitas variedades de flor que se producen en nuestros jardines. Cada uno de estos maticos ostentará un escudo de Valencia, ó Castellón, ó Alicante, ó Murcia, reanunciando la obra total estatuas en yeso, de niños, en actitudes muy artísticas. La fuente resulta muy hermosa: con un gran surtidor lateral y otros dos más pequeños y varias estatuas de Amores y Ninfas. En la construcción de estos proyectos se invertirán 30.000 pesetas.

Del Extranjero

Islandia y Dinamarca

París.—En los centros políticos daneses reina honda inquietud á causa del movimiento separatista iniciado en Islandia.

Los persas

Constantinopla.—Ha llegado uno de los jefes de los revolucionarios persas, quien ha dicho que el partido que representa, logrará pronto el restablecimiento de la Constitución política en el país.

VALENCIA

El ministro de la Gobernación, contestando al telegrama en que el gobernador civil le dió cuenta del mitin del Grao, telegrafió ayer lo siguiente:

«Con mucho gusto procuraré amparar los que sean derechos legítimos del Grao.»

«Nuestro estimado colega La Correspondencia de Valencia publicó anoche el siguiente telegrama de Madrid:

«Han sido firmadas las reales órdenes disponiendo el replanteo del puerto sobre el río Júcar en la carretera de Sueca á Corbera y consultando al ministerio de Hacienda acerca de la autorización para sustabar las obras.»

«Me consta que ha producido excelente efecto en el ministro de Fomento y en el director de Obras públicas la subvención de cien mil pesetas acordada por la Junta de Obras del Puerto de Valencia para ayudar á los gastos de dicho ministerio en su Pabellón en el Certamen levantino, en donde se expondrán diseños en pequeño de las obras de Ingeniería más importantes de España.»

«Para hoy se anuncia la huelga de los fabricantes de ladrillos, instalados en los pueblos de Alfara y Moncada. No se trata de diferencias entre patronos ni obreros, ni siquiera entre los primeros, y los consumidores de sus productos, sino sencillamente de la imposibilidad en que se encuentran los fabricantes aludidos de transportar por carretera á Valencia los ladrillos, dado el estado pésimo en que se encuentra el camino que une á Moncada con nuestra ciudad. Ello supone un abandono muy lamentable que no dudamos será subsanado con toda urgencia por la Diputación.

Días atrás el Sr. Cortina consiguió del alcalde se recomprara un trozo de la carretera dicha, en la sección correspondiente á Benicalap, pero de allí en adelante no puede darse un solo paso, justificando ello la actitud de los fabricantes de ladrillos.

Ayer se inauguró el servicio de conferencias telefónicas particulares de esta capital con el Grao, Sagunto, Chiva, Buñol, Liria, Chelva, Carlet, Alberique, Játiva y Enguera. Los locutorios están instalados en las estaciones telefónicas del Estado.

«Esta una mejora importante, que seguramente se extenderá á otras poblaciones de la provincia.

«El alcalde estuvo ayer ocupado en la conexión del presupuesto extraordinario de la Exposición, conforme las modificaciones introducidas sobre celebración de subastas, etc. Mañana lo someterá á la aprobación de la Junta de Asociados.

El elegante cine El Turia, instalado en la calle de San Vicente (frente a San Gregorio), está ultimando el decorado del salón, que a juzgar por lo que se ve, cuando esté terminado...

En breve hará su reapertura, debutando, además del cine, un notable cuadro de zarzuela dirigido por el popular actor D. Pascual Gregori.

Es interesante al público conocer la magnífica colección de pulseras de pedida que presenta la joyería de moda en piso en la calle de San Vicente, 48, entresuelo.

Crónica RELIGIOSA

Desde hoy, en los templos en que se celebre el Jubileo de las Cuarenta-Horas, se descubrirá el Santísimo Sacramento a las nueve y media de la mañana el primer día, y a las siete y media los tres restantes...

Lo recaudado en el cepillo de San Antonio de la parroquia de la Santísima Cruz, en el presente mes, han sido 35'23 pesetas, y lo invertido en 268 libras de pan, repartidas entre los pobres de esta feligresía, 40'20.

Noticias MILITARES

Conforme anunciamos, ayer se verificó la concentración de reclutas, reinando el más perfecto orden. Los alrededores de los cuarteles vieron muy animados por este motivo, y en el interior de ellos reinaba la algazara consiguiente.

Se ha dispuesto que se organice la expedición de soldados que ha de ir a los baños de Archena.

A fin de dotar con personal propio a los laboratorios de análisis de los hospitales militares, situado en las capitales de las regiones, se ha dispuesto que los cuatro médicos primeros que hoy siguen el curso de ampliación de higiene, pasen destinados a su terminación a los hospitales de Madrid, Sevilla, Valencia y Barcelona.

Notas LITERARIAS

Se ha puesto a la venta el núm. 30 de la popular revista El Cuento del Dumenche, que publica una interesante novela corta de D. Vicente Burguet, titulada Mirant al séi, con dibujos del joven artista José Montesiños.

Hemos recibido el cuaderno primero de la obra La Catedral de Valencia, guía histórica y artística, que compone el doctísimo escritor D. José Sanchis Sivera, canónigo de esta Catedral. Nuestra impresión, después de haber hojeado este primer cuaderno, no puede ser más satisfactoria.

Entre las reglas para la aplicación de la tarifa anterior se establecen las que siguen: En los viajes que se realicen fuera del camino de Tránsitos, excepto al Grao y Caballero, si el viajero no regresa en el mismo carruaje...

Notas de SPORT

El domingo realizó la Agrupación Pedestre Valenciana una excursión a pie a Sagunto. Los expedicionarios, en grupo bastante numeroso, salieron de Valencia a las 6'30 de la mañana y llegaron a Sagunto a las 10'15.

Ayuntamiento de Valencia

Sesión de ayer

Estuvo presidida por el Sr. Maestre, y en su discusión se aprobaron varios dictámenes de Policía urbana, entre ellos uno aceptando el proyecto de ensanche y prolongación de la calle de Juan Lorenzo a la de San Vicente.

El dictamen proponiendo se autorice a don Juan Izquierdo para sustituir por otro nuevo el kiosco de refrescos que tiene instalado en la plaza de Emilio Castelar, dio motivo a una larga discusión, oponiéndose al mismo el Sr. Araya y defendiéndolo su correligionario el Sr. Sanchis Sivera.

Circuitos y Sociedades

Esta tarde, a las seis, darán comienzo en La Real-Penal las interesantes conferencias sermoneadas por el Sr. Maestre, en el templo de esta Basílica. Dr. D. Roque Chabás, quien disertará sobre la «Historia de la iglesia valenciana». El deseo de oír la autorizada palabra de tan docto conferenciante hará sin duda que el acto, que será público, se vea concurridísimo.

TEATROS

PRINCIPAL

Pasado mañana debutará la compañía que dirige el maestro D. Pablo Gorgé, para dar una corta serie de funciones de zarzuela grande, siendo la obra de debut El milagro de la Virgen.

Todos los días se dará cartel nuevo. El viernes, descanso; el sábado, La bruja; el domingo, por la tarde, La guerra santa, y por la noche La Tempestad.

Los precios, como ya indicamos, serán muy reducidos. El palco, con seis entradas, costará 6 pesetas; la butaca, una peseta, y la entrada general, 0'35. Las localidades del 3.º, 4.º y 5.º piso serán consideradas como entrada general.

Adelantando los preparativos para la serie de grandes Concursos sinfónicos que, según anunciamos, se preparan en este teatro. Es casi un hecho el comienzo de la temporada en la semana próxima, y acaso se llegarán a dar dos conciertos semanales.

acabáis de realizar». El Sr. Aguilar: «Vais a quitar de los árboles un elemento de vida al vecindario». El Sr. Pérez Lucía: «Y subvencionasteis la sesión pasada la Fiesta del Arbol...» Y a todo esto, continuaban llamados los que con su voto habían contribuido a la perpetración de esto, que, como dijo el Sr. Martín, puede calificarse de verdadero delito contra la salud y el ornato públicos.

El día en la Audiencia

Por este delito ocupó el banquillo de los acusados de la sección segunda Miguel Blasco Ortiz. El fiscal Sr. Aparici retiro la acusación. Defendió al procesado D. Ernesto Ibañez Rizo.

Contrabando

Carmen Suay Moret, compareció ante el tribunal de la Sala primera, a responder de un delito de contrabando. El letrado, Sr. Soto Bordes, defendió con brillantez a la procesada.

Acusación retirada

En la sección segunda el fiscal retiró la acusación, siendo absueltos Miguel Nieto García y Patrocinio San José Nieto, que fueron procesados por amenazas. La defensas estaban confiadas a D. Eugenio Miquel.

Apelación

D. Matías Lorente informó en un auto de procesamiento seguido en causa sobre coacción, instruida por el juzgado de Sagunto.

El servicio de carruajes

En la sesión que celebró ayer el Ayuntamiento aprobó una completa reglamentación del servicio de coches de alquiler, en la cual el Sr. Maestre ha venido entendiendo, como tenemos dicho ha tiempo, haciéndose acreedor al elogio que sinceramente le dedicamos.

En dicho dictamen, que no publicamos íntegro por su mucha extensión, se fijan las siguientes tarifas, para los vehículos y número de caballerías que se indican:

Tarjetas.—Por una carrera, con derecho a tres asientos, 1 peseta; por horas, con derecho a tres asientos, 1'50; por cada asiento que exceda de tres, 0'25.

Galerías.—Por carrera, con derecho a tres asientos, 1'25 pesetas; por horas, con derecho a tres asientos, 2; por cada asiento que exceda de tres, 0'50.

Las demás clases de carruajes de cuatro ruedas y una caballería, como milders, berlinas, etc.—Por carrera, con derecho a dos asientos, 1'25 pesetas; por hora, con derecho a tres asientos, 1'50; por cada asiento que exceda de tres, 0'50; por horas, con derecho a dos asientos, si el viaje tiene lugar al Grao y Caballero ó dentro de los límites del camino de Tránsitos, 2; por horas, con derecho a dos asientos, si el viaje es para fuera del camino de Tránsitos, 2'50; por hora, con derecho a dos asientos, si el viaje tiene por objeto pasar por la Alameda, de cuatro a siete de la tarde, 2'50; por cada asiento que exceda de dos, en los casos anteriores, 0'50.

Carruajes de cuatro ruedas y dos caballerías.—Alquiler de esta clase de carruajes, con derecho a ocuparlo cuatro horas, 12'00; por cada hora de exceso, 3'00.

Entre las reglas para la aplicación de la tarifa anterior se establecen las que siguen: En los viajes que se realicen fuera del camino de Tránsitos, excepto al Grao y Caballero, si el viajero no regresa en el mismo carruaje...

Los precios de tarifa regirán hasta las once de la noche en los meses de abril a octubre, ambos inclusive. Desde las once de la noche a las cuatro de la madrugada, el precio de la carrera será el de dos pesetas. En los demás meses, dicho aumento de tarifa tendrá lugar desde las nueve de la noche a las seis de la mañana.

En la carrera va incluida la obligación de llevar un equipaje ordinario, entendiéndose por tal un cofre, una maleta ó un saco de mano y una sombrerera. El exceso de equipaje se abonará a razón de 50 céntimos por cada cofre ó mudo y 25 por saco de noche, sombrerera ó maleta. En los viajes por horas sólo se utilizará el carruaje para transporte de personas y pequeños equipajes, en las proporciones que permita la clase del carruaje.

El dictamen termina con unas advertencias a los cocheros, en que se establece la penalidad en que incurrir por contravenir lo anteriormente dispuesto, trabajo que resulta, también, muy completo é interesante.

UN VECINO DE SIMAT

CONTRIBUCIONES

Itinerario de cobranza voluntaria del primer trimestre de 1909, correspondiente a las zonas que a continuación se expresan:

Primera de Sueca. Albalat de la Ribera, 10, 11 y 12 de marzo; Almusafes, 10, 11 y 12; Sollana, 2, 3 y 4; Sueca, 5, 6, 7 y 9.

Segunda de Sueca. Albalat de la Ribera, 10, 11 y 12 de marzo; Andilla, 7, 8 y 9; Bugarrá, 2, 3 y 4; Casinos, 2, 3 y 4; Gestalgar, 2, 3 y 4; Chullilla, 3, 4 y 5; Llosa, 11 y 12; Chera, 2 y 3; Sot de Chera, 7 y 8; Villar del Arzobispo, 2, 3, 4 y 5.

Segunda de Torrente. Alcaer, días 12 y 13 de marzo; Catarroja, 1, 2 y 3; Chirivella, 10 y 11; Lugar Nuevo de la Corona, 6; Masanasa, 4 y 5; Picasent, 15, 16, 17 y 18; Silla, 10, 11 y 12.

Segunda de Albalat. Adzaneta, días 3 y 4 de marzo; Albalat, 16, 17 y 18; Alfarrats, 2 y 3; Ayelo de Rugat, 12; Bélgida, 8 y 9; Benitjar, 1 y 2; Benicófer, 2 y 3; Benigánim, 10, 11 y 12; Benisuda, 1; Benisuer, 4; Buñal, 2; Carrícola, 10; Castellón de Rugat, 3 y 4; Cuatretonda, 4, 5 y 6; Guadaseque, 6 y 7.

Hace suponer esto el que apenas iniciada la idea por la empresa, ha despertado gran interés entre los asiduos abonados y concurrentes al Principal, por lo que es de presumir una serie de sesiones tan distinguidas como animadas.

Caminan por muy buena senda de éxito las gestiones para que venga a dirigir algún concierto un afamado artista muy querido del público valenciano, que es también gran pianista, por lo que en uno de estos conciertos se daría a conocer como ejecutante, acompañado por la orquesta, estrenando en Valencia la grandiosa obra de César Frank, titulada los Dyns.

También se ha perdido a Alemania y Rusia un repertorio de obras nuevas, enteramente desconocidas en España.

Todos estos preparativos, si llegan a feliz término (y todo hace presumir que a ello se ha de llegar irremisiblemente), prometen una temporada brillante y digna de la fama de las mejores adiciones musicales.

PRINCESA

Hoy martes, no hay función para dar lugar a los ensayos de conjunto de la grandiosa zarzuela cómica-taurina, libro de los señores Soler y Caamaño, y música del maestro Nieto, Toros en Aranjuez, grandioso éxito en Madrid, que se presentará con todos los detalles que requiere y cuyo estreno se verificará mañana miércoles.

En la matinee de mañana se pondrá Las bribonas.

APOLO

Tuvo anoche Ramón Peña la acogida cordial que se esperaba. En su primera salida a escena, el público que llenaba el teatro le hizo una ovación estruendosa y le instó a que hablara, y aunque el simpático actor se adelantó a las candelillas, no pudo hacerlo de tan emocionado como se hallaba. Y a partir de aquel instante los aplausos y las carcajadas se sucedieron sin interrupción, y si éxito tuvo Peña en Sangre moza, aumentó en Las bribonas. Al final de la primera agradeció al público en unas cuantas frases, las efusivas muestras de cariño que recibía.

Y nos creemos relevados de continuar: Ramón Peña viene mejorado, con más gracia y mayor dominio de la escena, y si antes consiguió en ésta un puesto relevante, ahora sabrá mantenerlo. Anoche rió el público como pocas veces. La empresa ha hecho una excelente adquisición.

Y no sería justo terminar esta breve noticia sin dedicar un aplauso a Adela Taberner, que anoche se excedió a sí misma, y ya es decir. No repuesta de la enfermedad que ha sufrido, trabajó con entusiasmo y un acierto que el público premió con grandes aplausos.

Esta tarde, a las seis, se verificará una gran matinee, representándose la aplaudida obra Las bribonas, en la que tomarán parte la tiple Adela Taberner y el actor cómico señor Peña.

En honor al Sr. Montesinos Checa

Sr. Director de LAS PROVINCIAS. Muy señor mío: Aunque poco diestro en el manejo de la pluma, no puedo dejar pasar en silencio el acto que ayer se realizó en este pueblo de Simat de Valldigna en honor de su activo y celoso representante en Cortes, el Sr. D. José Montesinos Checa.

Muchos años hace que este montañés y pintoresco pueblo estaba olvidado por los políticos que no regalaban sus ofrecimientos en vísperas de elecciones. Parecía que nuestra débil voz no había de llegar jamás a las alturas del Poder, hasta que el joven y distinguido diputado señor Montesinos Checa ha sido portador de nuestras quejas, logrando con su celosa actividad que, en no lejano día, sea un hecho la construcción de una carretera que, partiendo de este pueblo llegue a Játiva, siendo por tanto incalculables los beneficios que dicha vía ha de reportar a nuestros intereses agrícolas.

Nuestro digno Ayuntamiento, creyendo un deber pagar a nuestro celoso diputado una deuda de gratitud, afecto y cariño por sus desvelos por este pueblo, acordó designar con el nombre de «Montesinos Checa» la anchurosa calle que hasta hoy se ha denominado del «Olmo».

El acto de la colocación de la hermosa lápida que rotula dicha calle, se celebró ayer, a las once de la mañana, resultando una verdadera fiesta, a la que se asoció toda la población, sin distinción de colores políticos. A dicha hora, y a los acordes de la amada banda de Simat, y a la corporación municipal de la Casa Capitular, acompañada de la autoridad eclesiástica de este pueblo que también se asoció al acto.

En nombre del señor alcalde, dirigió la palabra al pueblo el joven abogado y secretario de este Ayuntamiento, D. Luis Rosario, quien con frase fácil y elocuente, comenzó diciendo que había experimentado verdadero temor al ser designado por el alcalde para dirigir la palabra al pueblo, pues su débil voz no sabría expresar fielmente el puro sentimiento de afecto y gratitud que hoy embarga los corazones de los buenos hijos de Simat. Invitó a todo el pueblo a que por un momento olvidadas los odios de bandería, y asociándose a esta obra de verdadero amor a la patria chica, reconociera el cariño con que nos obsequia el Sr. Montesinos Checa, a juzgar por lo mucho que de nuestros intereses se ocupa, prodigándole, cual se merece, un caluroso aplauso.

Renunció, por no alargar más estas líneas, a explicar el resto del hermoso discurso del señor Rosario, y asimismo a detallar el resto de tan hermoso acto, en el que reinó tanto entusiasmo como sinceridad.

Al Sr. Montesinos Checa, a nuestro Ayuntamiento y a Simat entero, envío calurosa felicitación, y dando a V., señor Director, las más expresivas gracias por la inserción de estas cuartillas, se ofrece de V. afectísimo y seguro servidor.

DE LA REGION

Después de las importantes obras de canalización realizadas, se ha inaugurado estos días en la plaza de la Constitución una gran fuente de 21 caños, que da agua más que suficiente para el abastecimiento de la población. Al acto, que revistió gran solemnidad, concurrió el Ayuntamiento, los demás autoridades y casi todo el vecindario, que con intenso júbilo se asoció a tan interesante fiesta.

Después se trasladó la numerosa comitiva a la calle del Pilar, donde se inauguró también otra fuente, costeada por los vecinos de aquella barriada.

Actualmente se está trabajando para ultimar las obras de otra fuente en la plaza de la Iglesia, costeada también por los vecinos.

Por estas mejoras estáde enhorabuena el vecindario de Chiva.

DESDE CASTELLON

Reunión de comerciantes.—Paralización de embarques.—Desprendimiento de terreno.—Líneas interceptadas.—Algunos detalles. 1.º de marzo de 1909.

En la Cámara de Comercio se han reunido los comerciantes é industriales interesados en el comercio de exportación, ocupándose de la próxima expedición a la América latina, organizada por la Unión Ibero-Americana.

Se acordó convocar a reuniones particulares a cada Gremio para organizar una remesa importante de productos de esta provincia, que figuren en los Museos que se intentan establecer en la América del Sur.

EXTRAORDINARIOS SURTIDOS ACABADOS DE RECIBIR... en puntillería, telas de aplicación, tiras y entredoses bordados... DIBUJOS NUEVOS, ESTILO INGLÉS.—Cintas de seda, pasamanería y novedades para adornos de vestidos...

Luchente, 4, 5 y 6; Montaverer, 8 y 9; Monticuelvo, 8 y 9; Ollería, 4, 5 y 6; Oros, 5 y 6; Palomar, 5 y 6; Pinet, 8; Puebla de Rugat, 7, 8 y 9; Rafal de Saïem, 3 y 4; Rugat, 13; Saïem, 5 y 6; Sempere, 5; Terrateja, 10 y 11.

Segunda de Alcega. Aiguemest, días 8, 9, 10, 11 y 12 de marzo; Bârig, 4; Benifairó, 1, 2 y 3; Carcagente, 15, 16, 17, 18 y 20; Corbera, 4, 5 y 6; Favarella, 5 y 6; Simat, 1, 2 y 3.

Segundo periodo, del 26 al 31 de marzo, en Carcagente. Ayora, días 15, 16, 17 y 18 de marzo; Cofrentes, 4, 5 y 6; Cortes de Pallás, 1, 2 y 3; Jalance, 7, 8 y 9; Jarafuel, 24, 25 y 26; Millares, 9 y 10; Teresa de Cofrentes, 12, 13 y 14; Zorra, 10 y 12.

Segundo periodo, del 26 al 31 de marzo, en Jarafuel. Primera de Alcega. Alcega, días 7, 8, 9, 10, 11, 12, 13 y 14 de marzo; Fortaleny, 15 y 16; Guardasaur, 3, 4, 5 y 6; Llauri, 1 y 2; Polinâ, 19, 20 y 21; Riola, 17 y 18.

Segundo periodo, del 26 al 31 de marzo, en Alcega.



Después de haber tenido la viruela, se hallaba mi hija Pilar, de 3 años, débil en extremo, anémica y poco a poco sus plémas fueron tornándose. Probé la Emulsión SCOTT y debo advertir que jamás coloqué mi dinero a mejor interés que a pesar de no tomarme principio otro alimento, la Emulsión SCOTT no solo detuvo los progresos de la anemia...

anémia

En casos de anemia ó debilidad de cualquier especie tanto si es de naturaleza ó de consecuencia de alguna enfermedad el tratamiento que aventaja de mucho en economía a todos los demás es el empleo desde el principio de la Emulsión SCOTT. No tireis el dinero gastando en preparados que no pueden curaros. La Emulsión SCOTT obra prodigiosamente, porque está exenta de aceites profundos é inútiles que son la base de la mayoría parte de las otras emulsiones. Todos los componentes de la...

EMULSION SCOTT

son lo mejor que se puede adquirir con dinero y de ahí estas repetidas curaciones bien llamadas milagrosas a causa de su rapidez, perfección y durabilidad.

Obtengase siempre la Emulsión con este marca. El Escudo marca del procedimiento SCOTT. Una muestra gratis será enviada por D. Carlos G. Pequeño, farmacéutico, Calle de Valencia 333, Barcelona.

En todos los que manifiestan 70 cent. en sellos de correo, para el transporte. En las droguerías y farmacias.

Crónica de SUCESOS

El gobernador civil impuso ayer las siguientes multas: De 75 pesetas, a José Sánchez Vasco, Carmelo Escat Flores y Juan Soler López, por blasfemias, y de 50 pesetas, a Florentina Ferrer Martínez y Francisca Monzó Soriano, por escándalo, y a Consuelo Pérez Martínez, por insultar a un aguacil del Ayuntamiento.

Procedente del pueblo de Ribarroja ingresó ayer en el Hospital un niño de 7 años, llamado Emilio Andrés Velert, quien, jugando con otros, tuvo la desgracia de caerse, fracturándose el brazo izquierdo. Pronóstico menos grave.

En el mes de junio próximo pasado desapareció el entonces alcalde de Riola, Esteban Rodrigo Ventura. El juzgado de Alcega lo procesó por abandono del cargo, malversación de caudales y algunas estafas. Se ignoraba el paradero del mencionado alcalde, pero anteayer tuvo noticias el jefe de Vigilancia, Sr. Pineda, de que se hallaba en Valencia, y le detuvo en la calle de las Barcas, poniéndole a disposición del juzgado.

DE LA REGION

Después de las importantes obras de canalización realizadas, se ha inaugurado estos días en la plaza de la Constitución una gran fuente de 21 caños, que da agua más que suficiente para el abastecimiento de la población. Al acto, que revistió gran solemnidad, concurrió el Ayuntamiento, los demás autoridades y casi todo el vecindario, que con intenso júbilo se asoció a tan interesante fiesta.

Después se trasladó la numerosa comitiva a la calle del Pilar, donde se inauguró también otra fuente, costeada por los vecinos de aquella barriada.

Actualmente se está trabajando para ultimar las obras de otra fuente en la plaza de la Iglesia, costeada también por los vecinos.

Por estas mejoras estáde enhorabuena el vecindario de Chiva.

DESDE CASTELLON

Reunión de comerciantes.—Paralización de embarques.—Desprendimiento de terreno.—Líneas interceptadas.—Algunos detalles. 1.º de marzo de 1909.

En la Cámara de Comercio se han reunido los comerciantes é industriales interesados en el comercio de exportación, ocupándose de la próxima expedición a la América latina, organizada por la Unión Ibero-Americana.

Se acordó convocar a reuniones particulares a cada Gremio para organizar una remesa importante de productos de esta provincia, que figuren en los Museos que se intentan establecer en la América del Sur.

VICHY CATALAN. Aguas minero medicinales naturales. Sin rival para el REUMATISMO, la DIABETES y las afecciones al ESTOMAGO, HIGADO, BAZO. No duros de otras aguas con nombres de fuentes...

Caída del pelo. Se contiene en el acto usando el legítimo PETROLEO GAL. Loción antiséptica inofensiva de perfume exquisito. Limpia la cabeza de caspa y evita la calvicie. No puede inflamarse.

A consecuencia de las órdenes recibidas de las casas corredoras de Hamburgo, se han suspendido los embarques de naranja a dicho mercado.

Esta suspensión durará dos semanas. Esta mañana ha habido un desprendimiento de tierra en la partida llamada Torre de Bellver, cerca de Benicàssim, que ha interceptado la línea férrea del Norte.

Después del paso del tren correo de Barcelona a Valencia, núm. 712, una gruesa mole de tierra y piedra ha caído sobre la vía en el kilómetro 84, cubriendo una extensión de trescientos metros en un lugar en que la línea está tendida por un desnivel. Se calcula la magnitud de la mole en tres mil metros cúbicos.

Además de la línea férrea ha quedado interceptada la línea telegráfica, interrumpiendo todo servicio con las estaciones de la parte de Barcelona, no sólo en el telegrafo de la Compañía del Norte, sino también el oficial.

Esta mañana los viajeros y correspondencia del tren expreso de Valencia a Barcelona han tenido que trasbordar, realizando esta operación por la carretera de Castellón a Tarragona, que está inmediata a la línea férrea. Se ha invertido excesivamente media hora. También han trasbordado los trenes mixto núm. 720 y el expreso 702.

Como ha quedado interrumpida la comunicación telegráfica, la noticia ha tardado bastante en conocerse, pero en seguida que se ha sabido ha marchado al lugar de la ocurrencia personal técnico, que inmediatamente ha dado principio a los trabajos necesarios para dejar expedito el camino.

Se asegura que tardará tres días en quedar libre la circulación de trenes. Supónese que el desprendimiento es debido a reblandecimiento del terreno a causa de las últimas lluvias.

SALON ESLAVA

PI y MARGALL, 21. Cine y atracciones de variedades. Dias laborables, función permanente, de 5 a 7'30. Dias festivos, 4, 6, 9 y 11.

LIBROS NUEVOS

EPÍTOME DE TEOLOGIA MISTICA, por el Padre Agustín Poulin, S. J.; traducción del Padre Iglesias, S. J.—Barcelona, Gustavo Gil, editor.

Este brevisimo resumen no tiene más objeto, como indica su autor, que presentar una perspectiva general de la Teología mística, esbozada en pocas páginas. Es un ligero compendio del mismo P. Poulin, y cuya impresión está preparando el editor Gustavo Gil. Pocas páginas tiene el opusculo que nos ocupa, pero tan repletas de doctrina, que con su lectura se adquiere un conocimiento exacto de los diversos grados de la sección mística, con sus dos caracteres fundamentales y los otros diez concomitantes. Y no se detiene aquí el autor, sino que estudia también las revelaciones y visiones de las criaturas, haciendo una ligera reseña del quietismo. Los ya versados en esta materia obtendrán sólidos conocimientos con este libro, que es como un avance de lo que será el que se prepara.

Mi chauffeur, preciosa novela inglesa por C. N. y A. M. Williamson, traducida al castellano por María de Echarri, en la que, en forma epistolar, sumaria, amena, se dan a conocer las curiosas incidencias ocurridas en un viaje a través de Europa a unos automovilistas, y en cuya lectura se llegan a sentir, con los personajes, sus mismas impresiones.

Véndese en todas las librerías al precio de una peseta, y en la de sus editores, señores Bailly-Baillière é Hijos, plaza de Santa Ana, 10, Madrid.

El Contramaestre Mecánico, obra escrita en francés por Joanny Lombard, jefe de taller de la Escuela de Artes y Oficios de Lille, y Julien Caen, inspector de la Asociación de Industriales de Francia, es una obra de conocimientos indispensables y de consulta continua, no solamente necesaria a los jefes de taller, sino a los obreros.

Este libro, traducido al castellano por D. Rafael Chauvis y Moyano, jefe del material y tracción de los ferrocarriles andaluces, ha sido editado por la casa Bailly-Baillière é Hijos, que acaba de ponerla a la venta.

El Contramaestre Mecánico dividese en tres partes: en la primera encierra conocimientos de Aritmética, de Geometría, de Trigonometría, de Física, de Química, de Mecánica y de Electricidad.

La parte segunda está dedicada a la formación de un buen jefe de taller, puesto que estudia el papel del contramaestre en el taller, y después de darle a conocer su situación, le enseña sucesivamente los medios necesarios para garantizar un buen orden en el taller, las precauciones que debe tomar para la prevención de accidentes, cuidados que deben tomarse en los casos de accidentes antes de la llegada del médico, instrucciones para auxilios que hay que prestar a heridos por la electricidad, etc.

La parte tercera está dedicada al estudio de las leyes obreras, y en ella tienen cabida las noticias de los ferrocarriles andaluces, la higiene, el trabajo de las mujeres y niños, inspección del trabajo, Descanso dominical y Consejos de conciliación.

Véndese en todas las librerías al precio de una peseta, y en la de sus editores, señores Bailly-Baillière é Hijos, plaza de Santa Ana, 10, Madrid.

SANTOS DE MAYA.—Santos Emeterio, Celadino y Medán, mártires.

CUARENTA HORAS.—Empiezan en el convento de Nuestra Señora de los Angeles, de Ruzafe, se desobliga a las nueve y media de la mañana, y se reserva a las seis de la tarde.

ADORACION NOTICERA.—Turno de la Sagrada Familia.

CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora del Rosario, en las Catalinas.

LA MUJER ILUSTRE SEÑORA Doña Elisa González y Cisneros, viuda de González-Madroño que falleció el 4 de febrero último.

Sus hijos agradecerán a sus parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos.

Diario de Avisos

El día 29 del actual, a las once, se celebrará en el Ayuntamiento la subasta para la enajenación de 2.000 obligaciones que constituyen la segunda serie del Empréstito de seis millones de pesetas para mejoras del ensanche. Las proposiciones pueden presentarse en el registro especial de la secretaría municipal, todos los días laborables, de nueve a una, hasta la víspera del día señalado para la subasta, si no es festivo.

El delegado de Hacienda ha hecho para hoy los siguientes señalamientos de pago: D. Macario Juvé, 358'34 pesetas; D. Diego Valdés, 1.325'2; D. Gregorio Regidor, 724'19; don Salvador Arnau, 1.024'16; D. Juan Torres, 440; D. Ramón Gómez, 146'06; D. Rafael Muñoz, 112'50; D. Bernabé Martínez, 2.295'83; D. César López, 2.209'16; D. José Martínez, 1.506'47; don Domingo Martínez, 1.948'91; D. Francisco Almaraz, 953'33; D. Vicente Calatayud, 6.340'73; don Lisardo Mena, 8.006'45; D. Manuel Ondiviera, 3.255'36; D. Juan Patino, 256'67; D. Justo Morral, 1.583'05; D. Juan Barquero, 19.400'20; D. Pascual Martínez,



La Huata

Thermogene

Cura en una noche TOS, REUMATISMO, MAL DE GARGANTA, TORTICOLIS, LUMBAGO, DOLOR DE COSTADO

La pureza de la PEPTONA CHAPOTEAU... INSTITUTO PASTEUR... VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAU

GRATIS No cuesta nada... Cualquier persona que lo pida recibe una caja conteniendo un remedio infalible contra el reumatismo y la gota.

Subasta Procedente de la testamentaria de doña María del Pilar Ramón...

Cochera Se alquila una buena y espaciosa con habitación para cochero...

BUQUES Servicio de vapores especialmente propios para transporte de fruta y vino.

Vapores Correos Transatlánticos de Pinillos, Izquierdo y Comp.ª de Cádiz... Linea de Antillas y Estados- Unidos... CATALINA... VALBANERA

VINO y JARABE de QUINA y HIERRO de GRIMAUULT y Cia... Preparados con la corteza de quina titulada que sirve para la curación de la dolencia QUININA...

Término de Faura 1.ª Dos hanegadas, tres cuartones y 15 brazas, 6 lo que haya...

Subasta con retasa El día DIEZ del presente mes de marzo...

Servicio regular de vapores Para LONDRES Para LIVERPOOL Para Ambers y Newcastle

"CRÈME" POLVOS JABÓN SIMON... Para mi cutis solo uso la "Crème Simon"

MADERERA VALENCIANA Calle del Barco, 10, Grao, Valencia... Cajitas para cebolla, muy baratas.

Término de Benifarró de los Valles 4.ª Un campo de tierra secano algaroberal...

Término de Sagunto 5.ª Un campo de cien hanegadas, 6 lo que haya...

Servicio rápido de vapores Servicio al Norte de España Para CETTE directo

CREMA DE BISMUTO de ANDRÉS y FABIA... Cura prontamente las diarreas simples y crónicas...

Banco Hipotecario de España... Préstamos amortizables al 4 y 1/4 por ciento de interés anual...

Término de Sagunto 6.ª Un campo de tierra secano algaroberal...

Taller de lápidas de alto y bajo relieve y toda clase de mármoles.

Chocolates Viuda de R. COMILLAS... L'IDEAL... Bordones

UN ROMPE-CABEZA UN... Para todo INDUSTRIAL y COMERCIANTE es el saber cómo puede hacer una propaganda eficaz...

VERSOS DE LA JUVENTUD por Teodoro Llorente... Se vende en la Administración de LAS PROVINCIAS...

Monte de Piedad ALMONEDA El día 1.º del presente marzo...

Una señora soltera desea dar lecciones en casa a un caso de los alumnos de enseñanza...

Vapores de los Sres. Ybarra y Comp.ª, sociedad en comandita de Sevilla... Servicio corriente

PIERRE ZACCONE LA CELDA NÚM. 7 (PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN) (CONTINUACIÓN)

SOLUCIÓN PAUTAUERGE al Clorhidro-Fosfato de Cal Creosotado... El Remedio LAS ENFERMEDADES DEL PECHO más eficaz...

Caballos En venta hermosos troncos de raza extranjera...

¡Ojo, señores, ojo! Capitalistas: MIL PESETAS bien garantidas...

Portería La desea un matrimonio con acaudalados inmigrantes... Familia respetable

gano, con la evasión del asesino de la señorita de Lucenay. —Así es, en efecto, señor; nuestro recuerdo es exacto...

El señor de la Chataignerai reflexionó un momento, diciendo poco después: —No digo que no; pero a pesar de vuestra seguridad, dudo en creer que...

—¡El príncipe Liprani! El señor de la Chataignerai se incorporó en su asiento, creyendo que Buvard se había vuelto loco...

—El señor es Mr. Constant Richemond—siguió diciendo el príncipe,—a quien he tenido el honor de encontrar en los salones de la señora Maudru...